Ano xxxII. Organo de la Agrupación Socialista - Defensor de la clase obrera

NUM. 1.542

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Palma de Mallorca, 10 de Julio 1931

LOS ANARCOSINDICALISTAS

Táctica negativa y conducta cobarde

Nadie nos aventaja en la defensa de los trabajadores. Nuestra vida entera ha estado consagrada a batallar por su emancipación. Y nuestro esfuerzo no se ha malogrado, puesto que hoy la existencia del protetariado se desenvuelve en un ambiente muy distinto al de hace unos cuantos años y la personalidad individual y colectiva de los trabajadores es considerada y respetada Por ello no duele mucho más que elementos irresponsables jueguen turbiamente con los obreros, lanzandolos a movimientos irreflexivos, en los que tienen que ser vencidos fatalmente.

El derecho que tienen los trabajadores a mejorar su condición social es indiscutible; pero es necesario que se elijan para ello los procedimientos más prácticos, menos perjudiciales del interés social y que hagan sufrir menos a los propios asalariados. Y en este punto, producir huelgas mai orientadas, cultivando el ilusionismo infantil de los obreros, sin que éstos tengan una seria y fuerte organización y una buena dirección, lanzandolos inermes contra la fuerza pública, lelos de contribuir a la emacipación de los trabajadores, la retrasa. por eso es funesta la táctica sindicalista. Porque es irreflexiva y extemporánea. Porque esteriliza los nobles efuerzos de los hombres, sin ninguna utilidad. Y, si esto es censurable, lo es mucho más la huida de los dirigentes cuando ven a los trabajadores, que ellos mismos han lanzado a la huelga, en situación comprometida o ya ven-. **Aldos**em en Magagina. Avant mar en trocatique i la carallation de la calcalación de la calcalación

Esta actitud, que han seguido siempre los anarquistas y que siguen hoy los cabecillas sindicalistas, es cobarde e inmoral y no es nada revolucionaria.

Los trabajadores tienen derecho a que no se les engañe tan inicummente. cummente. commente.

(De «El Socialista».

Ante gelopróximo de las sulti-Congreso Socialista

and the sines of exactly and contracted Marin some brief the work of the work with the contract of the state of the same of the same ુ મહોલા જે જેવાં તેલું માતું કહ્યાં કહી હોય. પછી

Toda la prensa española, unánimemente, ha coincidido en latribuir excepcional importancia al Congreso que empezará el día 10. Se podría asegurar, sin juicio sujeto a error, que la celebración del Congreso socialista será el acontecimiento político más extraordinario hasta la reunión de las Cortes constituyentes y que las definiciones normativas ne salgan-de la Asamblea proletaria han de repercutir hondamente en el desamollo sucesivo de la política nacional. Asimismo, al sopesar la virtual trascendencia que cabe adjudicar a las "decisiones de núestro Congreso, ne andariamos errados ni alucinados por espejismos si las consideramos como de cualidad definiliva para influir en el panorama politico, en el cual han de fijarse indefectiblemente con su neta fuerza de ejes ver-

Unos mil delegados asistirán a este concilio maximo y ejemplar del proletariado español. Todos ellos traerán órdenes concretas de sus respectivas Agru-Paciones para su actuación en el Congreso, y por las exclusivas normas de Pureza democrática usuales de nuestro

Partido, los acuerdos a tomar revestirán un indudable carácter dogmático en cuanto al acatamiento de rigida disciplina que hemos de prestarles tados los afiliados.

ados. En el Congreso ha de quedar especificado claramente que es lo que hemos de hacer en las circunstancias presentes y venideras. Por otra parte, a nadie se le ha de ocultar que las conclusiones que se aprueben han de poseer cierta amplitud y flexibilidad, ya que en ellas han de encerrarse formulas para hacer frente a las multiples situaciones políticas que pueden nacer de un intenso período constituyentes como el que vamos a vivir. En política, y más en política de periodo constructivo, como en ninguna otra cosa, son muy posibles mutaciones inesperadas o precipitaciones de acontecimientos para los que conviene estar preparados.

Espíritus pusilánimes han hablado días pasados, sin fundamento alguno, del peligro de una dictadura bolchevique o reaccionaria. Sin admitir la posibilidad de la contingencia, estamos seguros que el Congreso tomará acuerdos que la descarten en absoluto. Si una situación confusa o caótica abona y prepara un advenimiento dictatorial, no serán los bolcheviques ni los reaccionarios, esos dos

exangües fantasmas de la realidad democrática de hoy, quienes ejerzan el Foder: seremos nosotros quienes lo ejerceremos por encima de todo para decirle a España, a la España de las gestas de Jaca y del 12 de abril, que ningún poder inconsciente le ha de arrebatar el espiritual tesoro de su libertad.

Hay que estar atentos también a las fases por que puede encauzarse la política tan pronto como el Gobierno provisional de la República se presente a las Constituyentes. Existe ya en España un poder de derecho, de suprema pureza y soberania, ante el que han de comparecer todos los organismos y jerarquias de la nación. Naturalmente que, por prescripción lógica de la soberanía inquebrantable de la Asamblea constituyente. el Gobierno provisional resignará en ella sus p deres.

Las nuevas situaciones a que dé lugar esa resignación de poderés nos colocarían en trances difíciles si ahora no definimos rotundamente nuestra ruta inviolable. Ante todo, por el honor y la dignidad de España, hay que impedir que la República sea de matiz burgués y reaccionario. La Constitución debe ser profundamente izquierdista y revolucionaria, con claros avances de derecho económico que permitan perfeccionar cada día nuestra vida social. Aún hay políticos, inesperados caudillos de un día, que hablan de gobernar en conservador cuando todavía siguen en pie los afrentosos privilegios de la Iglesia y de los latifundistas y un Estado caduco hijo de la monarquia.

El señor Lerroux es el tipo antipoda al que requiere esta hora de nuestra política. Cuando toda España acaba de dar una votación brillante en savor, de una política esencialmente izquierdista, social y laica, el jese radical se pronuncia, en conservador y hasta se va haciendo creyente en las milagrerías de la secta católica.

Seguramente, en observancia usual de las normas constitucionales, las Cortes nombrarán en sus primeras sesiones un presidente interino de la República, que será el encargado de resolver las crisis que ante las Constituyentes plantee el Gobierno provisional. No olvidemos que este Gobierno heterogéneo es un producto fortuito de circunstanciales alianzas nacidas de la necesidad de derribar a la monarquia.

Respetuoso con la voluntad nacional el presidente de la República sólo podrá patrocinar un Gobierno izquierdista y social, y el derecho a formarlo nos corresponde a nosotros como minoría más numerosa. El Congreso socialista dirá si a esa atribución de derecho le vamos a dar o no realidad plena. El Congreso se encuentra ante la efectividad previa de que en las Constituyentes existe una mayoría social e izquierdista, y no rehuiremos ese mandamiento expreso de la voluntad del país. No es de esperar, por tanto, confianza ni apoyo para un Gobierno que sea hijo legítimo de esos postulados.

Pronto resonará la voz de nuestro Congreso, único soberano, ya que aquí no toleraremos jamás caudillos ni mandarines. Tenga por seguro España que en ella resplandecerá nuestra lealtad para con la República y nuestra voluntad de dignificarla con los más excelsos deseos de libertad y emancipación proletaria.

Ante unos sucesos trágicos

Desde que estalló la desdichada huelga de los obreros del puerto (cargadores y descargadores) los hombres más significados del Partido Socialista y de la U.G.T. de Baleares, hemos venido siendo objeto de los insultos y de las calumnias más injustificables y más soheces, porque no simpatizabamos con dicho movimiento por considerarlo perjudicial hasta para los mismos obreros directamente interesados. Pero conscientes de nuestra responsabilidad ante el enemigo común e impulsados por el sentimiento de solidaridad, no hemos intentado defendernos siquiera de fan inicuos adversários porque no queríamos que nuestra defensa pudiera contribuir en lo más mínimo en un posible fracaso del movimiento que nos ocupa. Pero el miércoles de esta semana, ante el hecho de complicar en dicho conflicto a todos los obreros de Palma obligándoles a la huelga general, la que se logró por la audacia de los promotores y la sorpreea de los obreros que vacilaban unos y resistian otros, la ejecutiva de la U.G. T., a la cual están afiliados la casi totalidad de los sindicatos de Mallorca, se vió en el france, duro pero

to que solo podia ser útil a los enemigos de la clase trabajadora, mediante la publicación de un manifiesto, en que se daba a conocer los móviles y la insolvencia de los promotores de la huelga general a la clase trabajodora y se daba a esta la orientación precisa con relación a dicho movimiento general, aconsejando la vuelta al trabajo a los que lo habian abandonado por sorpresa o por violencia.

Las consecuencias — trágicas consecuencias! - de la huelga general no se hicieron esperar. Por la tarde del mencionado día en la explanada del muelle cayeron acribillados a balazos cuatro personas inocentes, extrañas al conficto del puerto. Al escribir estas líneas, con el profundo dolor de nuestra delicada sensibilidad y de nuestro horror a toda violencia y el empleo de las armas homicidas, se nos informa de que una de las victimas ha fallecido.

La sangre generosa e inocente que en la Casa de Socorro vimos manar del cuerpo joven, atlético de una de las victimas; la muerte que ha puesto término a sus horribles sufrimientos y ha llevado la desolación y el más amargo de obligado, de desautorizar un movimien- los llantos a sus padres y hermanos; la

persistencia del conflicto del muelle, no nos permiten, por respeto, enjuiciar estos sangrientos sucesos y sus causas. Ya habrá ocasión de liquidar esta desastrosa cuestión y sefialar la responsabilidad moral de los culpables. Hoy nos limitaremos a protestar con toda la indignación de nuestros humanitarios sentimientos contra los causantes de este cruel e innecesario derramamiento de sangre inocente, y pedimos la exacción de las debidas responsabilidades.

Trabajadores palmesanos: Que la sangre vertida en este fatídico conflicto no sea estéril. Ya que se ha vertido, que sirva, cual roja antorcha, para iluminar nuestro entendimiento y guiarnos en el espinoso camino de nuestra redención.

Las luchas sociales en Palma datan desde hace cuarenta años. Sus directores, que se inspiraron siempre en los principios Socialistas, o lo que es lo mismo, de la U. T., no sienten el menor reproche de su conciencia que no puede racusarles de haber inducido a los trabajadores a verter su sangre en colisiones estúpidas y criminales.

Tale Los obreros del puerto hace cosa de un mes obtuvieron una victoria (cuatro "pesetas diarias de aumento en los jornales y el derecho de controlar la distribución del trabajo) sin precedentes en los anales de la historia sindical de Palma y tal vez de España. Esta victoria se Togró con los métodos y táctica de la U. G. T. Commercial and the spirit of the sp

Hoy los obreros del puerto están en tregados al Sindicalismo. Comparad y deducid. Ved si es posible, si es sensato, si es conveniente que los conflictos sociales sean encauzados por los cauces del alboroto, de la violencia y de las colisiones con la fuerza armada, de los que los obreros solo pueden sacar lo que sacó este joven atlético que no se horrará nunca de nuestra memoria, como han hecho los directores del actual csufficto del puerto, o si, por el contrario, es más lógico, más humano y más ventajoso orientar estos conflictos hacia solusiones viables, en armonia con la fuerza de que se dispone y las circunstaucias concurrentes a aquéllas.

samme et en en el Un avil atentado

Nuestro entrañable compañero Jaime Garcia, cumpliendo con el deber de buen socialista y fiel afiliado a la U. G. T., no se ha recatado de expresar su opinión desfavorable al conflicto del muelle, tal como se ha planteado y orientado. Pero por algo el sindicalismo se ha infiltrado entre los elementos del muelle, y como resultado de ello, un individuo llamado Abraham, cuya fisonomia moral se niega;, a trazar nuestra pluma, al ver a nuestro camarada García en la Casa del Pueblo, viendose amparado por todos sus compañeros, agredió cobarde y alevosamente, el dia 8, por la tarde, a nuestro amigo García.

No hay para que decir que El Obrero Balbar se hace solidario de la actitud de . García y protesta enérgicamente contra gtan bárbara agresión. Las para esta

Commercial Contract State Stop. Un manificato ' y unas insidias

Cuando se constituyó la agrupación politica denominada pomposamente elzquierda Revolucionaria y Anti-imperialista» creimos que se trataba de una organización tan pura y elevada, que apenas había de rozar las cosas terrenales, pero, a juzgar por su manifiesto titulado. «Después de las elecciones», tenemos, el cación, pues en dicho manifiesto, a título de votantes de la candidatara de la conjunción Republicano-Socialista, nos piden desvanezcamos el rumor que han recogido del arroyo y que consiste en que el Sr. March ha pagado los gastos de las elecciones (de la conjunción) a cambio de una culpable tolerancia.

Por lo que respecta al candidato socialista, nosotros, con argumentos tan sencillos como contundentes, podriamos disipar toda duda, pero, precisamente por velar por nuestro decoro, es que no estamos dispuestos a dar satisfacciones, cuando para ello hemos de descender a cierto terreno, en el cual no creiamos hallar nunca a llos autores del manifiesto que nos ocupa. Porque lanzar a la publicidad una especie dañina, sin otro fundamento que el de liaberla: recogido del arroyo, nos parece muy poco serio y menos revolucionario. Es una jurisprudencia muy antigua y que todavia rige, por la cual es obligación del acusador la aportación de pruebas, no del acusado. Si los Antiimperialistas tienen pruebas contra nosotros, que nos acusena directa y concretamente, pero que no nos pidan pruebas para desvirtuar infundios de comadres, por que no estamos dispuestos a perder el tiempo en tonterías.

Rojos y rojos

Con el número de «La Calle» correspondiente al 3 de julio publica una entrevista con el Alcalde de Viena, Carlos Seitz, el conocido escritor ruso N. Ta-

Sabido es que Viena, después de la guerra mundial está regida por los socialistas, los cuales, a pesar de tener la reacción siempre sobre ellos, han seguido siendo los árbitros del Ayuntamiento, estrellándose cuantos esfuerzos han hecho sus detractores y descontentos para arrancarles el poder.

Más que lo que podamos decir nosotros valdrá lo que nos dice el escritor y traductor ruso de su entrevista.

Tassin, en sus apreciaciones, hage observar la diferencia existente entre la capital oficialmente roja (Moscu) y la noja en la realidad (Viena).

Veamos algo sobre este particular:

«...Viena corresponde mucho más al ideal socialista que Moscú. Mientras en esta última capital los pobres se mueren de hambre, el Ayuntamiento de Viena se encarga de la alimentación y del alojamiento de los parias de la suerte. Mientras en Moscú el Ayuntamiento no ha construido ni una sola casa barata para los pobres, el de Viena desarrolla una actividad digna de admiración; basta decir que dentro de unos seis años ha construido casas ¡con 65.000 viviendas baratas!»

«...mientras en Moscú los impuestos constituyen una carga, a veces insoportable para todos, incluso para los que no tienen medios, puesto que existen un sinnúmero de impuestos indirectos (sobre los viveres, la sal, el agua, los yestidos, el calzado, cada metro cuadrado de la vivienda, todo constituye objeto de imposición), en Viena, por el contrario, el Ayuntamiento cobra impuestos tan solo a los ricos, dejando en paz a los pobres.»

Contraste verdaderamente realista para los que increpan al socialismo de gente vendida a la burguesia.

Y por si esto no bastara y para darnos cuenta de lo que es y la fuerza que tiene el socialismo, oigamos lo que dice

«Poco menos de las tres cuartas parsentimiento de confesar nuestra equivo- i tes de la población de la capital dan sus

votos al partido Socialista. Claro está que no todos estos electores son socialistas. Hay entre ellos no pocos que no simpatizan con el programa socialistà, pero ven en este partido el único defensor de sus intereses. Un papel considerable representa la lucha acerca de la moratoria de las viviendas.»

«Esta moratoria, decretada en los comienzos de la guerra mundial, rige todavía en Austria. Los propietarios no tienen derecho a desahuciar a los inquilinos ni a cobrar más de lo prescrito por dicha moratoria. Resulta que la gente abona por sus pisos cantidades ridiculas, y los propietarios nada pueden contra ella,»

· Ademas - dice más abajo nuestros enemigos no pueden perdonarnos lo que ellos llaman «sadismo de las imposiciones. Et Obribbo desea un feliz viale y u

pregunta Tassin.

«A esta cuestión, le contestaria mejor mi amigo y colaborador Hugo Breitner, el Ministro de Hacienda de nuestro Mu- 1 nicipio.» A and ally many plantages

Y como final:

«No olvide usted que el partido Socialista cuenta cerca de 700.000 miembros organizados, y que es el único partido capaz de sacrificarse por sus ideales...»

Tal es, a grandes rasgos, lo que nos dice Tassin de su entrevista: 11/19 | milit

🕾 El partido Socialista: austriaco, como el de España, como el de todas partes, es el más combatido y calúmniado por quienes no comprenden ni siquiera el primer estabon de la cadena de su postulado.

Hagamos en España, y especialmente en Mallorca, verdadera propaganda de sus buenos principios para que se lacerquen los desparramados núcleos obreros, Pero hemos de tener en cuenta que no solo ha de guiar nuestra palabra, 'sino nuestras obras mas' bien.

Demos ejemplo para que en día no lejano podamos aplicar nuestro programa que solo habrá de tener detractores en los descontentos y en los burgueses mal avenidos.



De interés para las Sociedades patronales y obreras

La Gaceta de 1.º del corriente publica una Orden del Ministerio del Trabajo por la que se amplia hasta el día 15 del mist mo mes el plazo para la admisión de la declaración jurada a que se refiere la disposición transitoria primera, en relación con el artículo 8.º del Decreto de 25 de mayo último (Gaceta del 26), a los efectos de la formación y rectificación del Censo electoral social

Todas las Sociedades patronales y 'obreras deben apresurarse a remitir dicha declaración jurada a la Dirección General del Trabajo, pues las que no cumplan tal requisito se entenderá que han dejado de existir o renuncian a la inscripción en los Censos de referen-

Palma de Mallorca 3 de julio de 1931.

- Agrupación Socialista de Palma

El sábado próximo pasado reunióse en junta general esta entidad, acordando, entre otras cosas, que la minoria socia, L. C. REAL, 29

lista presente a la próxima sesión de Ayuntamiento una proposicion pidiendo al gobierno la separación de la Iglesia, el Estado y la expulsión de las ordene religiosas.

Aprovechando la ida a Madid de nuestro estimado correligionario Alejas. dro Jaume, diputado electo que ha de formar de las Cortes Constituyentes, se acordo que dicho compañero represent esta Agrupación en el Congreso del par tido Socialista que ha de constituirse el dia 10 del corriente dándole como mandato la adhesión a lo acordado por la Agrupación de Madrid respecto del refe rido Congreso.

También se acordó felicitar al camara. da Jaufire por su triunfo electoral y que una comision pase al muelle a despedire a su partida para Madrid.

«+¿En que consiste este «sadismo»?- déliz acierto (al compañero Alejandro Jaume.

ovista Ayuntamiento. — Sesión brem

El miércoles dia 8, celebro sesió. nues. tro Ayuntamiento, que presidio el compañero Lorenzo Bisbal. Emp. 14 m. ...

Se dá lectura al acta anterior, la cual es aprobada.

Se acuerda por unanimidad, que el Ayuntamiento haga lo posible para ayu. dar a solucionar, el asunto de los des. cargadores del muelle.

Y no habiendo ningun concelal que quicra hacer uso de la palabra, el Alcal de levantă la reunion (1936) pe (2) 📆

La sesión a penas ha durado cinco mi-Ha habido mucha concurrencia.

kwara al sajidinino 📆

endinat of the Festival aplazado

La ponencia que entiende en los festi. vales con el fin de allegar recursos para la clase obrera que carece de la bajo, considerando que los momentos presentes no eran adecuados, acordo aplazar para más adelante el festival que estaba anunciado para mañana sábado en el Coliseo Balear. SA Visi Phy

Dado cuenta del festival que se celebró el domingo pasado organizado por los dos Clubs Marítimos y del resultado obtenido, que alcanzó la suma de pesetas 421, propusóse testimoniar a dichas sociedades la mayor satisfacción y gratitud por el éxito alcanzado y por el esfuerzo que realizaron en pro de los obreros sin trabajo.

Fondo pro selecciones

Suma anterior, ptas., 306'65

Una autoridad, 5 pesetas, Jaime Rebassa, 1; Gabriel Vidal, 1.2; Jaime Miquel, 0'80. Francisco Monjo, 0'25. Pedro Llompart, 0'7,5; Juan Rosselló, 0'50; 184bel Salas, 1; Francisco Font, 0.50; Ar dres. Guillermo, 0'50; Antonio Bover, 050; Honorato Busquets, 050; Rafael Crespi, 0'50; Vicente Torres, 0'50; Antonio Mora, 0'50; Juan Ferriol, 0'50. Guillermo Sastre, 0'25; Bartolomé Mas, 0'25; Tomás Bestard, 0:15; Antonio Valls, 025; Gabriel Santandreu, 0'25. Pedro Gondo lez, 0'25; Catalina Riera, 0'25. .**Súma ptasij 323/95**jaan bijo to oo c

of Basis Calon to not astrony

PIANO

g/. . v, (cruzado)

Buenas Voces



le mujer ante la República

Despierta, mujer, del letargo en que estás anonadada, despiértate del sueño norboso en que te sume, estado de insensibilidad que el rugido del león te subrega, y con sus garras te devora, sin darte cuenta que has llegado al momento propicio de la realidad liberta dora. Reflexiona y verás como tu eres la elegida, el arma
dicultadora de los interesados para que te mantengas individualizada y eternamenregnorante, de cuya torpeza y modorra se valen ellos para dificultar el progreso
tanto material como espiritual.

Hora es ya, mujer, que emprendas el vuelo de tu pensamiento hacia una vida des libre, más grafide, más justiciera, no te entretengas en rezos para librarte de seque te oprimen. que si en el rezo confías, vivirás siempre desesperada. Dice un atran «nadie apedrea sus tejados». Toda propaganda se hace a conveniencia del popagandista, sea del color que sea, y lo peor del caso es que te conviene por delader tu sociedad, tus intereses, tu propia sangre como son tus hijos, la tienes oladada, la desprecias, la rechazas.

Las mujeres Capdeperences son las de más digna apreciación del planeta, por mexeso de trabajo, que si tuvieran luz continua toda la noche, les pasarían semasin dar descanso a su cuerpo, dándoles un beneficio que no les basta para cusir las más imperiosas necesidades para la vida ¿y todo por que? por mantenerse
sididualizadas.

No has comprendido, mujer, que, por el miedo que te inspira ingresar a las filas scialistas dificultas el triunfo de la cultura y del amor, tu que lo eres todo madre, eposa y novia, eres la que más debes sentir el temor del cargo que desempeñas, us la que debes principiar el primer átomo de justicia. Tu buen corazón que rebonamor maternal hace que sientas más que nadie las amarguras de las injusticias pe hasta ahora han existido. No puedo de menos siendo hermana tuya de hacervesta pequeña llamada; ahora que tenemos República, más que nunca, tienes necedad de organizar bien tus ideas renaciendo en tu cerebro un ideal noble y justo, note defengas, ayuda al hombre en la lucha por la justicia y por la libertad de tu exo. No te das cuenta, mujer, que por tu ignorancia siempre has sido víctima de la respectada de la mujer abusando de su debilidad en vez de protegerla? Dos aminos te quedan; primero ingresar en las filas socialistas para librarte de los gribusos que te oprimen, logrando también librar a tus compañeros y tus hijos, y segudo, seguir siendo esclava del hombre, del trabajo, y de la injusticia.

Piénsalo bien, mujer, y verás como tengo demasiada razón en aconsejarte que mas a abrazar las doctrinas socialistas y a engrosar las filas de los que luchamos prel triunfo de ellas.

Maria Vaquer

Circular de la U. G. T.

A fodas las Federaciones y secciones

Estimados compañeros:

Los acontecimientos que se desarrolanen la vida política y sindical de nuesle país, nos obligan a dirigir la presenacomunicación a todos nuestros orgatimos, no tanto para precaverles contra posibles desviaciones motivadas por una alta de relación con la Comisión Ejecutra de la Unión General de Trabajadoes, como para recabar de todos la más estricta disciplina y acatamiento a nuestos Estatutos.

Precisa que todos los organismos haprincipa en los actuales momentos de la actividad extraordinaria, convocande asambleas frecuentes y conferencias fucalivas con el fin de orientar a los abliados en la línea de conducta a seguir le la mejor realización de muestras jusla aspiraciones. Los eternos enemigos de la Unión General de Trabajadores de España no cesan en su vano empeño de querer aniquilar nuestro movimiento cuyas características de combatividad incesante de lealtad y honradez es para muchos una pesadilla a la par que elogían por su modestia y eficiencia todas las organizaciones obreras del mundo entero.

Conviene que todas nuestras organizaciones conserven intachables los gloriosos principios y táctica que hemos heredado de nuestros maestros, pródiga en victorias resplandecientes para nuestro movimiento. La experiencia demuestra claramente que los gestos individuales y los actos de desesperación son pueriles y estériles. La burguesía algo desorientada por el rudo golpe que asestó la democracia española impulsada en gran parte por nuestro movimiento, a la monarquía, causando la admiración universal, tratará por todos los medios a su alcance de desvirtuar tan magnifica y fértil evolución y no podrá sorprender a nadie si con los formidables medios de opresión y corrupción que puede disponer, introduce elementos perturbadores! en el seno de nuestros organismos para sembrar la desconfiauza, el descrédito y la división, ora haciendo calumniar a los hombres más prestigiosos de nuestro movimiento, ora sugeriendo actos de violencia contra la propiedad y las personas para que ello merme la austeridad tradicional de nuestras organizaciones y perjudicar al mismo tiempo a la República.

Creemos fundadamente que todas muestras reivindicaciones, aún las más avanzadas en orden a la transformación de las riquezas nacionales para que sirvan al interés general y aumenten el bienestar de la clase trabajadora, podremos desplegando toda nuestra actividad social, conseguir que esa transformación se haga en normas jurídicas y estables. En manera alguna los atentados contra la propiedad y los instrumentos de producción, pueden ser norma de lucha para un movimiento como el nuestro. Esto es más bien perjudicial y sólo favorece a los perturbadores y en último término a la burguesía y a la reacción.

No solamente nuestras organizaciones no deben hacer eco a la propaganda perniciosa de elementos insolventes sinó que además deben confrarrestar esa propaganda con la mayor energia y afirmar siempre en todo momento la pureza de nuestros ideales y rectitud de nuestros actos. Esta actividad serena y enérgica debe ir acompañada de una resistencia obstinada y tenaz contra las coacciones violentas de los anarquistas al pretender obligar a nuestros compañeros se afilien a sus Sindicatos los cuales no han realizado nunca una labor, beneficiosa para la clase trabajadora y și han ocasionado perjuicios inmensos. No somos partidarios de practicar una política de represalias pero a las amenazas y coacciones hay que hacerlas frente con la máxima energía.

Las organizaciones veteranas y experimentadas por una larga Iucha en el seno de esta Unión General de Trabajadores de España, deben ayudar y orientar a las nuevas de reciente creación. Recomendamos a todas las secciones y Federaciones procuren entablar relaciones con el personal de la Compañía Telefonica prestándole todo el apoyo necesario para organizarle y si ya estuviese organizado, para intentar encauzarle hacia nuestro movimiento, aconsejándole escriban a esta U. G. T. La misma recomendación y con igual insistencia hacemos con respecto al personal de Correos y Telégrafos, funcionarios del Estado, Diputación y Municipio, Empleados de Aduanas y otras Profesiones liberales y lo mismo en relación con los demás núcleos de trabajadores aún no organizados y que conviene para el triunfo definitivo de nuestra causa atraer hacia nuestro movimiento.

Ningún esfuerzo ni sacrificio debe ser regateado en estos momentos en la labor de organización.

Madrid, 17 de junio de 1931.

Por la Comisión Ejecutiva; El Secretario Interino, Enrique Santiago.

El caso de los autobuses

Se nos ruega la inserción de la siguiente caría:

Sr. Director del periódico El Obrero Balear.

Muy Sr. Nuestro: Recibirá de nosotros las gracias, aún que adelantadas, por la publicación de esa carta. En contestación a las palabras que D. Victoriano Mascaró, no tuvo inconveniente en darles publicidad sin ver que el personal, tenía forzosamente que contestar, a unas

líneas que con doble intención pueden ofender a todos ellos. Ya que se ha dado el caso de que llegasen a nuestros oidos, palabras soeces, faltas de toda dignidad (caso de ser pronunciadas, por el referido Sr. Mascaró) lo que creemos hubiese podido beher, siendo el caso de ser falso y ponzoñoso.

«Por causas justificadisimas, dice él, que creo excusado hacer públicas, he resuelto». Poca en verdad es, la consideración que merecemos a él. Nosotros, el personal, que bajo su torcida dirección hemos venido hasta la fecha dando aliciente a una competencia que nosotros creíamos honrada, la cual es ahora bastante dudosa. Dado el caso de entregarse en tiempos de cosecha, y haciendo caso omiso a lo que en verdad (por testimonio el público) era algo de dentro las entrañas: Ese algo que nosotros, damos el nombre de dignidad.

Esas causas justificadísimas que se cree excusado hacer públicas, contraen compromiso de explicación; pero el personal, elevándose a otra atmósfera menos dudosa presciude de ellas, sin ofender al que de derecho lo mereció. La verdad sola es suficiente para acallar esas líneas de cien interpretaciones indignas a toda luz, ya que van desprovistas de un significado.

No existe la venta obligada. ¡Nol El negocio, ¡Si!

No el hombre apurado existía en él, sino.... Como diremos? No interpreteis malamente, lo que solo la dignidad herida, hace hablar al que hablar no quiso, del hombre, que por no tomarse la mojestia de hablar, pone a la calle veinticuatro hombres. O quizás? por el sacrificamiento de unas cuantas pesetas.

Por la Comisión.—El Delegado, Damián Obrador.

Do Capdepera

La jornada electoral del domingo produjo un gran éxito, a las turbas del caciquismo cunero les costó mucho tragarse nuestro triunfo.

Transcurrió el día sin incidentes, desde primera hora de la mañana se empezó a votar y también a verse guardias civiles en número de cinco, entre ellos un cabo que patrullaron todo el día sin incidentes.

Por la noche entre las once y las doce, en el puesto denominado «Se creu» se oyeron dos disparos de arma de fuego, que según versión del público procedieron de la guardia civil debido a una alarma dada a la misma en el puesto denominado «Fonde el Perú», que según se vió, los citados guardias salieron del lugar citado con bayoneta calada y a punto de entrar en fuego, haciendolo acto seguido, yendo a parar un proyectil a unos quince o veinte metros de distancia del lugar, viendo un proyectil incrustado en una pared.

Se dice que la alarma la produjo un aspirante a cunero o engañado de los mismos cuneros que fué a dar aviso a la guardia civil, diciéndoles; guardiasl vienen los republicanos revolucionarios; prepárense.

El pueblo trabajador al oir los disparos se trasladó de la Plaza del Oriente al lugar de los disparos.

Estaban en dicha Plaza fomando el fresco de la noche, comentando el triunfo obtenido por nuestra candidatura republicana Socialista.

El pueblo, en pié, en el lugar de los disparos increpó a la guardia civil exponiéndose a un suceso trágico; suerte que nuestro compañero Grau intervino entre pueblo y guardia civil para apaciguar los ánimos. Gracias a él, con sus buenos consejos se logró que se desalojara la calle.

Por la mañana del día siguiente nuestras autoridades locales indeseables, para colmo, nos obsequiaron aumentando la guardia civil con seis números, entre ellos cuatro de a caballo, así que podemos decir que el pueblo lo han convertido en cuartel general o campamento de guerra.

Nosotros los verdaderos trabajadores honrados concientes y amantes del progreso, los que a toda costa y sacrificio llevamos la bandera tricolor y roja, que muy honradamente nos tiene enaltecidos; los que hemos depositado nuestros votos en favor de la candidatura Federal Socialista, estos mismos elevamos nuestra protesta a nuestra primera autoridad civil para que proceda en consecuencia y haga que en Capdepera sea más atendidas nuestras quejas y demostrar que no estamos gobernados por Martínez Anido. Para terminar un ejemplo:

El domingo pasado, día 21 estuvo en esta Don Miguel Garau, hombre que se honra con títulos el cual vive en Palma. Posee su padre una casa en la Calle del Puerto en Capdepera, dicho señor recorrió algunos vecinos pidiéndoles la firma para que no se rotule la calle con el nombre del primer víctima de la República Fermín Galán, empleando la vil astucia de hacer creer que si rotulaban la calle de nuevo les costaría más de 18 pesetas y sucesivamente más. El lunes por la noche el pequeño pliego de las firmas nuestro indeseable Alcalde lo presentó a la sesión ordinaria del día 22 de Junio.

Este mismo individuo en otra ocasión fambién movilizó a nuestros burgueses y gente de cunería para que el pueblo les secundara en la elaboración de una bandera regionalista; lo que llevaron a su buen efecto.

Cuidado pueblo con la nueva incubadora del cunerismo, fijáte bier y verás donde toma su calor.

¿De que sirven estas luces apagadas? ¡Cuánta farsa escondida para los pobres incautos!

Sabed que vuestro reinado acabó y ha quedado desmoronado sin señales de retoñar.

MIGUEL FERRER

A los compañeros albañiles

Es preciso que los que anhelamos la Unión de todos los albañiles de Palma procuremos por los medios que estén a nuestro alcance llevar socios al Sindicato y hacerles comprender de una manera clara y contundente que hoy precisa más que nunca la Unión de todos, porque de la Unión depende nuestro mejoramiento colectivo y nuestro bienestar social. Ya no podrán escusarse aquellos que decian; yo no soy socio mientras haya dos sociedades; desde hoy solo habrá una; ya se yo que los habrá que aun se escusarán si la directiva está formada por tales o cuales sectores eso será culpa de los asociados mismos si no están representados todos los sectores en la direc-

En bien de todo el gremio debe de haberse acabado para siempre aquellas polémicas desastrosas entre unos y otros; soy contrario acérrimo a las discusiones violentas y a los radicalismos impropios, lo primero porque de la violencia no se alcanza gran cosa, ni se resuelven grandes problemas; lo que si suele hacerse es enconar rencores y recelos que entre nosotros ya no deben de existir, debiéndolos de extirpar de nuestros corazones si verdaderamente nos senti-

mos hombres de elevados sentimientos ideológicos: y en segundo lugar la experiencia nos enseña que los radicalismos siempre suelen ser esgrimidos para aquellos que no tienen una visión clara del terreno que pisan y que en la mayoría de las veces causan daños espantosos a la organización con sus sistemas de presentar o enfocar los asuntos, pues en cualquier sector de obreros poco convencidos es muy fácil arrastrarlos a cualquier movimiento por inoportuno que sea, si el que lo dirige se pone a la altura o nivel de ellos en su modo de apreciar, hablar y encauzar. En una palabra; aquel que menos profundizará, aquel que menos le preocupará los perjuicios que su actitud pueda acarrear a la organización y más grite en sus discursos, aquel será quien triunfará sobre aquellos sectores de que hablaba; no resultando igual si estos son socialmente educados, cultos y convencidos.

Por lo tanto llamo la atención desde las columnas de El Obrero Balear a todos los compañeros albañiles para que sea un hecho la organización de todo el gremio, que todos los que aún permanecen alejados no se hagan esperar. Precisa estar unidos, pero bien unidos, no una Unión que haga ganas de reir y los dirigentes y los que su cultura se lo permita, procuren por todos los medios a su alcance hacer de los albañiles palmesanos un ejército de hombres cultos y capaces de emanciparse de la cruel explotación y trato de que ha sido hasta ahora objeto, todo por culpa de no contar con una organización fuerte disciplinada y que esté basada en los principios y táctica de la Unión General de Trabajadores.

Pues a este objeto debe ir encaminada nuestra labor, especialmente a los socialistas.

V. Torres

Prieto y Lerroux

Pocas veces unas palabras expresadas con sinceridad han producido tanto revuelo, como las pronunciadas por el camarada Indalecio Prieto.

La prensa reaccionaria, las calificó de inoportunas y graves. Y es que ellos se han acostumbrado a encender un círio a Dios y otro al diablo. La llama de la sinceridad les ha cegado siempre, porque han estado influidos por el oscurantismo.

Un político mallorquín pronunció en cierta ocasión una frase de que había de gobernar con luz y taquigrafos, lo que le valió los más efusivos elogios, a pesar de que casi siempre trabajó entre las penumbras de los regios cortinajes.

Nosotros los socialistas, no somos partidarios de frases más o menos rimbombantes. Proclamamos en voz alta lo que nuestro corazón siente, y en cuantas ocasiones se hace necesario.

Todos los que hemos seguido atentos la evolución de Lerroux, desde sus comienzos políticos, cuando se le titulaba «Emperador del Paralelo» sabemos lo que pueden dar de si sus radicalismos, mucho más en esta ocasión en que sus huestes le han visto aumentado con los arrivistas de la fenecida monarquía.

Se le ha titulado, por la nutrida votación obtenida en Madrid, como árbitro de la política española. ¿Que votos hubiera obtenido de no ir coaligado con los socialistas? Dejemos que hable un republicano: Roberto Castrovido.

«La impresión que primeramente ha causado en mi ánimo es la de agradecimiento a los que de acuerdo me designaron candidato de todos ellos y a los que me han dado su voto. Gracias, gracias.

La gratitud difusa hacia todos 10s electores se concreta en un núcleo de ellos, numeroso, disciplinado, fuerte y leal: al partido socialista. Sin una tachadura ha votado la candidatura de Alianza.»

«La primera vez que luché en conjunción con los socialistas (elecciones del 8 de marzo de 1914) obtuve un millar de votos más que mis compañeros, por lo que alcancé el primer lugar, preferencia que se mantuvo en las elecciones de 1916 (9 de abril) y 1918 (24 de febrero), y es de notar que en estas elecciones salimos Pablo Iglesias, Julián Besteiro y yo y no alcanzaron votos suficientes Menéndez Pallarés, Melquiades Alvarez y Alejandro Lerroux.

En cuanto la conjunción cesó, terminé de ser diputado. En 1920 y en 1923 fuí derrotado. Conservé los miles de votos que me daban preferencia, más perdí la base numérica de la elección: los votos de la Unión General de Trabajadores y partido socialista.»

Y así, como en Madrid, ha sucedido en la mayoría de provincias. La única fuerza es la del partido socialista y la U. G. de Trabajadores, que ha votado integra la candidatura de la coalición.

Por muchos esfuerzos que hagan los reaccionarios, la futura Constitución tendrá que ser en sentido francamente socialista, de lo contrario sería hacer objeto de burla las aspiraciones del país.

Oportunas fueron las afirmaciones de Indalecio Prieto, que con su clarividencia, vió hacia donde iban los tiros de los reaccionarlos que, ensalzando a Lerroux, intentaban otra vez erigirse en amos de la situación republicana.

Aeme

Un mitin que dá pena

Convocado por los elementos sindicaleros de esta capital tuyo efecto un mitinel pasado domingo en el Teatro Balear de protesta contra la clase patronal y de solidaridad con los obreros huelguistas descargadores y cargadores del muelle.

Todos los oradores en lugar de combatir al enemigo comun (a la burguesía) la emprendieron—como es de costumbre—contra los hombres significativos de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista llamándoles canallas vendidos y mil lindezas dignas de su vocabulario.

Bisbal, Ferretjáns, Largo Caballero, como se les quitó el polvo a estos camaradasi menos mal que el pueblo va conociéndoles y hasta caso no se les hacía. La burguesía, las instituciones que se alimentan sobre los sudores de la clase trabajadora, aquella Federación Católica que ha tenido postergados a todos los obreros del muelle durante siete años, que decretó el pacto de hambre juntamente con los amos contra los obreros más significados, todas aquellas humí-Haciones como era rebaja en los jornales, sin horario para empezar ni dejar el trabajo, todas aquellas tarjetas de recomendación de capellanes y jesuitas, etc. todo esto quedo descuidado por los oradores que ridículo! ¡como se os ve la orejal mientras combatan, insultan, despotrican, sin argumentos ninguno, contra nuestros dignos compañeros, hacen el caldo gordo al enemigo.

Esta es la táctica de la Confederación y sus hombres, no nos causa extrañeza. ¿Que puede esperarse de una clase obrera que durante ocho años ha estado dirigida por magnates de Anido y Arlegui? ¿Que educación habrán podido recibir, a no ser ir en contra de los socialistas, únicos que durante toda la etapa de la

dictadura actuaron y defendieron las injusticias de que era víctima la clase trabajadora, si sus dirigentes a lo Pallás, y a lo Fecet se lo introdujeron en su mollera? ¿Que puede esperarse repito de los que durante ocho años han estado dirigidos por un padre Quetglas, misionero jesuita de esta ciudad?

Nada, absolutamente nada, más que la que se les ha enseñado y esto causa lástima, pensar que los mismos que iban en peregrinación al Puig de San Salvador viniendo cargados de escapularios y medallas hoy sean los mismos que quieran arrogarse la exclusiva del radicalismo insultando y difamando a la U. Q. y P. S.

Eso fué en sintesis el mitin del domin. go: palabras desconcertantes de hombres sin solvencia ni responsabilidad que arrancaban del auditorio forzados aplausos de la claque anarco-sindicalista.

V. TORRES

signoù gran voi 👫 🥍 shi Nuestro camarada V. Torres tiene 14 zon: el único sentimiento que produce este mitin es un sentimiento de conmiseración hacia los obreros que encomiendan la defensa de sus intereses a ele mentos tan insolventes, tan faltos de ligica y de sentimiento de responsabilidad. que en un acto como el que nos ocupa. que tenía por finalidad lograr la solida. ridad de la clase trabajadora hacia los obreros del muelle en huelga, se pronuncian en sus discursos, de la manera más infame contra los socialistas y de la U. G. Ti, que son los unicos elementos organizados que pueden prestar esta so-Adre . w. O. Bright .

Lo único que hay en esto es consecuencia, mejor dicho, contumacia en la criminal tarea de labrar la desdicha de la clase trabajadora.

्रदर्भ प्रति । दिन्दा र अस्ति को १५०५ तर अस्ति हुए र

LOS DE LA VIOLENCIA DIRECTA

Un sindicalista, una pistola, dos sindicalistas, dos pistolas

Un sindicalista no sabe qué es Socialismo, ni què es comunismo, ni, naturalmente, qué es sindicalismo. Un sindicalista es un hombre, por lo común, que tiene la cabeza de cemento armado, una pistola y esta frase continuamente en los labios: «Nosotros somos los más radicales.» No dirá: «¡Qué inteligente es Pestañal» Pero exclamará a menudo: «Que valiente es Peiról» Un sindicalista es m trabajador engañado por los líderes. Un líder sindicalista es un hombre engañado por la burguesia. O vendido a ella. Si, compañeros, un sindicalista es juna pistola, dos sindicalistas, dos pistolas; muchos sindicalistas constituyen un arsenal. Ni más ni menos. 🕕 🕒

Nosotros ya lo sabiamos. Ahora bient quienes lo saben por experiencia son 105 obreros socialistas de la Ciudad Universitaria. En la Ciudad Universitaria hay unos setenta obreros afiliados a la Confederación. Es decir, un arsenal. Estos sindicalistas de la Ciudad Universitaria, como los del teatro de la Opera, se han empeñado — įviva la democraciai – en echar de las obras a unos mil obreros socialistas. Los sindicalistas, claro es no tienen razón, pero tienen pistolas. Y con las armas en la mano, en cuanto se produce el menor incidente, se hacen los dueños de la situación. Ya no hay capataces, ni maestro, ni nadie para ellos. Como todo el mundo ha ofdo hablar de los pistoleros que se pasaron del Sindicato único al Libre para asesinar al eNeg

del Sucree y a Boal y a Layret, la verdad, los contratistas tienen miedo y no se atreven a adoptar enérgicas determinaciones.

Los obreros de la Casa del Pueblo, naturalmente, no quieren nada con esa genie que confia la discusión a la pistola porque los sindicalistas—es posible que algunos merezcan mejor trato que el que nosotros les damos—son una patu lea de gente maleante. Los de la Ciudad Universitaria, sobre todo. Son individuos enemigos de la cultura. Creen que todo puede solucionario la violencia. Si se les registra, no les encontrará nadie un libro, pero armas blancas o de fuego siempre tienen. Representan el matonismo, que es en ellos inclinación morbosa. son jaques, de esos que escupen por el colmillo y llaman vividores a los socialistas porque asi creen que todo el mundo los tendrá por chicos inteligentes que no se dejan engañar por los Largo Caballero, por los Besteiro, por los Saorit. Si se les dice que la Confederación ha

concertado un pacto con Maciá - hay que decirselo, porque, como no saben leer, no se enteran de nada-y que Maciá es el hombre de la burguesía catalana, el representante político de los enemigos del proletariado, lo encuentran muy bien. Lo que no les parece tan bien es lo de los Comités paritarios, «Nosotros—grilarán-queremos entendernos directamente con los patronos.» Pero ya hemos visto en que queda la acción directa. Lo ocurrido en la Ciudad Universitaria prueba que los sindicalistas prefieren, antes que nada, entenderse directamente con los obreros, con los obreros que no son tan ignorantes domo ellos.

(De «El Socialista»)

Carta abierta

4 1 1

Palma, 29 de Junio de 1031. Sr. Director de EL OBRERO BALEAR Ciudad.

Muy señor mio: Le agradeceria diera cabida en el periódico de su digna dirección a la siguiente carta.

Gracias anticipadas de su afmo, que e. s. m.

Quillermo Sastre.

Sr. Gabriel Nicolau: No puedo ocultarle el asombro que me produjo su carta publicada en EL OBRERO BALEAR en el número correspondiente al dia 26 del corriente, tanto por el contenido como por lo tardías que resultan sus protestas; dejaré de combatir sus insidias porque a mí no me han herido, sin embargo, no permitiré que tergiverse el sentido de las palabras que le dije y haré que la verdad quede bien sentada.

No tiene por qué defenderse de unas palabras que se ha forjado en la imaginación. Nunca le dije que la sociedad le hubiera despreciado; el caso fué como miy bien sabe, que le indiqué la innecesidad de saludarme por cuanto las razones de nuestra mutua amistad habían desaparecido desde el momento que dejó de coadyuvar a la labor de mi querida sociedad «La Prosperidad». Ahora bien, debo advertirle que en el acta de la Junta general ordinaria celebrada el dia 22 de Abril se tomaron medidas contra V. por su actuación improcedente.

He de, agradecerie que V. reconozca en su carta que estoy orgulloso del cargo que ostento en la sociedad de nuestro gremio, ¿acaso no es para estarlo cuando siempre he merecido la confianza de mis compañeros que me han elegido para ocupar diversos cargos en la junta Directiva entre ellos la presidencia que vengo ocupando desde el año 1927

por reelección? He servido siempre la sociedad con orgullo pero nunca me arrastró el engreimiento porque me considero igual a mis compañeros a quienes he procurado servir como mejor pude.

Nunca puse en duda su honradez, mny lejos de ello estuve; mas no dió ocasión a que se pudiera hacer grato recuerdo del celo con que desempeñó el cargo de contador y bien sabe que el Depositario tuvo que cargar más de una vez con los trabajos de Contaduria que a V. pertenecían.

Voy a explicarle un caso que parece le hizo mucha gracia. Ha dado en este mes la coincidencia de haberse dado de alta a nuestra sociedad 32 compañeros y al hacer el muchachito el reparto de algunas proposiciones para el ingreso, por ignorancia o por distracción, le dejó una papeleta que tenía otro destinatario, así es que las dos preguntas que hace en su carta quedan contestadas y rotundamente deshechas sus ilusiones.

Por si lo ignoraba debo advertirle que la formalidad de nuestra sociedad está a toda prueba y que mis manejos en la Directiva no son dictatoriales sino que obedezco a las buenas indicaciones de mis compañeros.

Sin mas Sr. Nicolau, dejo a la consideración de la Junta General que juzgue mis aptitudes para el cargo que me confió y creo muy peregrinas sus apreciaciones, no porque se relieran a mí sino por ser suyas,

Guillermo Sastre.

Arpegios

Mi pobre pueblo, el que siempre ha permanecido sumido en un estado letárgico, sin iniciativas, con las energías completamente amorficas y dominado sin compasión por los caciques de horca y cuchillo, sin reconocer más ley que su despótica voluntad, por fin se ha sacudido, sin tibiezas de ninguna clase, la rémora que lo tenía embrutecido y esclavizado bajo las garras de sus verdugos. La victoria es parcial, pero cuando vuelvan a celebrarse elecciones municipales será total. Gracias paisanos míos, porque habeis comprendido la voz de la razón. Ahora ya no me avergüenzo de haber nacido en ese rincón pintoresco y apacible de la isla dorada.

Al Sr. Alcalde: Los que no tengan fuerza moral suficiente para imponer el orden, y han de recurrir a la guardia civil, que se retiren a sus casas.

Tenga esto en cuenta Sr. Alcalde, o Sr. ordenancista del desorden.

¿Quienes han sido los que han soliviantado los ánimos en el pueblo de Capdepera? Los caciques, tallados a la antigua usanza que no pueden avenirse a que en España impere un régimen de libertad, los que siempre han querido flajelarnos con su impúdico látigo: los que llevados de un afán ambicioso y egoista nos han tenido subyugados bajo su negra zarpa: los que estaban acostumbrados a que con promesas falsas tenernos perennemente la argolla puesta al cuello. Y claro está, que ahora estos señorones no pueden consentir de ninguna forma que unos cuantos «patateros» y «pelacañas» (así nos llamaban primitivamente) se hayan captado la voluntad del pueblo. Es que nosotros, benévolos caciques, aun que seamos ignorantes. ostentamos las ideas de redención, progreso y dignidad civil, todo lo contrario de vosotros, que representais única y exclusivamente, los privilegios, el atra-

so, el fanatismo religioso, la hipocresía y y la escoria de la Humanidad.

[Cuánto espanto a la evolución del progreso teneis!

Las izquierdas, socialista y federales en el mitin del 1.º de Mayo, presentamos tres conclusiones al pueblo y entre ellas la de dar los nombres de los sublimes capitanes Galan y Hernández, siendo todas aprobadas. Pero héteme aquí a la reacción verguista puesta en pie y buscando siete pies al gato, a fin de impedir la colocación de los dos antedichos rótulos. Hasta que un día, cansados de soportar por más tiempo tamaña injusticia. las izquierdas en masa fuímos y las colocamos: el caso es impresionable y de una elevación espiritual insuperable. El que vaya a pasar por la calle que fué de la Cruz, verá en un cartelón deteriorado el inmortal nombre de Fermín Galán y si se pasa por la que sué de Pedro Ferrer, verá otro cartelón con el de Garcia Hernández. Empleamos estas lápidas porque no teníamos otras. Que sirva esto de sonrojo a los señores «ordenancistas» esbirros del excacique March.

Cuando los honrados y dignos de mejor suerte pescadores de Calaratjada se
dén exacta cuenta de quienes son los
que luchan en beneficio de su causa ¿que
será luego de la influencia Marquista?
Cosa estéril y muerta como ya profeticé
en otro acticulo. La razón y el tiempo se
cuidarán de desenmascarar a los ogros
que han traficado con vuestra límpida
conciencia, hermanos calaratjadenses.
Tened presente que yo soy un pobre trabajador como vosotros,

Por último nos enteramos que el sefior Alcalde quiere fundar un cuartel para la guardia civil. Escuelas son lo que hacen falta Sr. Caldentey y no cuarteles para la guardia civil.

Indudablemente ese Sr. procede así para acabar de provocar y soliviantar los animos del pueblo trabajador y consciente de sus derechos y deberes. Si V. hubiera depuesto su actitud de absolutismo se habría captado muchas más simpatías.

Antonio Dominguez

Para los difamadores de «Son Sardina»

Siempre ha cabido en mi pecho, la honradez y la razón, por eso siempre me ha gustado decir la verdad en todas las cosas, por entender que quien dice la verdad no está en peligro de embrollarse a sí mismo.

Digo eso por que hay por nuestra villa una porción de pollos que se las dan de «vivos» y a mi entender están tocando el violon, con eso de la política, difamándonos a nosotros perfenecientes al grupo Socialista del referido pueblo.

Estos pollos, que se las dan de cultos, y bien educados, la más culta (?) palabra que sale de las inmundicias de su diafragma sonoro: es «ladrones», «pillos», «sinvergüenzas», «canallas», etc. setas palabras que como veis son el colmo de la cultura y finura, salen de esas bocas inmundas de estos simios, pertenecientes al siglo IV. Pero no os extrañe, porque están dejados de la mano de Dios y cogidos de la mano del cura, que digan estas barbaridades; son así, y así como son nacieron; niños de pecho.

Ahora les ha dado por tenerle miedo al comunismo, y al socialismo. El párroco y el cacique dijeron que era malo, pues es malo. Son muy aplicaditos los

niños con eso de creer. Hasta nosotros hemos pensado que el cura juntamente con el cacicato son los encargados de proponer a los cuadrúmanos esa propaganda en nuestro favor, por la que nosotros les estamos completamente agradecidos.

Ahora voy a hacerles una proposición a estos chiquillos de marras. Si somos ladrones y pillos, como decis, ¿porque en vez de decirlo a los inocentes e ignorantes, no lo haceis a las autoridades competentes para que nos dén el castigo merecido? Porque no podeis hacerlo, porque lo que decis por el pueblo es una impudiosa mentira. Os invito a la polémica oral en centro socialista.

Vosotros difamadores teneis la pa-

M. PALMER

Homenaje a Lorenzo Bisbal

El domingo próximo pasado la Sociedad de aficionados a la pesca «Unión Pescadora Balear» obsequió con una comida íntima en la pintoresca playa de «Paguera», a su antiguo socio nuestro camarada Lorenzo Bisbal, como homenaje por haber sido nombrado Alcalde de la ciudad de Palma.

El número de comensales que se sentaron a la mesa era de unos 73, ocupando la presidencia el homenajeado y el Presidente de dicha sociedad Francisco Segura. El menú se compuso de: Arroz con pescado a la mallorquina.—Escaldums de pavo.—Pescado frito.—Pan, vino, plátanos, pastas, café, licor y cigarro-puro. Antes de tomar el café, por indicación del presidente, el compañero J. Lladó Barceló redactó y leyó una modesta salutación alusiva al acto siendo muy aplaudido. Dice así:

Salujació

Creguent interpretar el bon sentir de tots els companys aqui reunits, dec haver de manifestar al nostre bon amic Llorenç Bisbal la satisfacció que els nostres cors senten al dedicarli aquest petit homenatge; petit materialment, pero molt gran espiritualment y de molta trascendência per qui el vos ofrenden, en motiu del gran acert que ha tengut la Corporació Municipal al nombrarvos el seu President, o sía Batlle de la Ciutat de Palma de Mallorca; nombrament que n'es senlir unánime de la classe traballadora i de una inmensa majoria de la classe alta i mitja, no podia recaure en persona de mes regoneguda sol· vência, honrada i justiciera que en el nostre mestre. ideològicament parlant, Llo-renç Bisbal.

Tots els presents en aquest acte vos felicitam per haver estat designat a occupar un càrrec de tan alta distinció i al mateix temps vos desitjam molts anys de vida en salut, per a bé de la classe treballadora mallorquina i per la prosperitat y engranidiment en general de la Ciutat de Palma, i un gran acert en el desempeny de dil càrrec.

Acabaré aquesta modesta a la par que humil salutació donant un ¡Visca nostre honrat Batlle Llorenc Bisball continuador de l obra magna del nostre sempre plorat company, apóstol d'el Socialisme, Pau Iglesias—He dit.

Acto seguido usó de la palabra el camarada Bisbal y en pocas, pero elocuentes palabras expresó su gratitud por la atención de que era objeto, dando las gracias a los organizadores y a todos los reunidos, añadiendo que en todos los actos de verdadera justicia podían contar con su cooperación como compañero y como Alcalde.

Las últimas palabras fueron ahogadas con una estruendosa ovación que duró largo rato, dándose por terminado tan simpático acto.

EL OBRERO BALEAR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ::::

En Palma, al mes. . . Fuera de Palma, tri-1'65 »

10'00 Extranjero, al año. En paquetes, clemplar . . . 0'09

No se devuelven los originales publica-📑 dos y no publicados.

La correspondeucia de Administración dirijase a José Matas, Calle Real, número 29.

Donativo pro huelguistas curtidores

bista final

Sociedad el Aseo, 10 pesetas; sociedad ei Porvenir, 20; sociedad de barberos la Prosperidad, 50; sociedad la Igualdad, 71945; sociedad Gas y Electricidad, 100; sociedad el 1.º de Mayo, 80'50; sociedad Unión Cordelera, 14; sociedad de albañiles el Trabajo, 15; fábrica Alfombrera de la calle de Berard, 16 85; fábrica nueva de Electricidad, 21'90; fábrica de Gas, 27; sociedad Unión Cerillera, 20; fábrica Petrolera, 36'50; sindicato Metalúrgico, 310/30; sindicato Unión del Vidrio, 166/50 sindicato del ramo de la Piel, 36'80; fábrica Terrasa, 17.

Sociedad de Aserradores 40'50; viuda de José Reinés, 0'50; José Perelló, 0'50; VX. X., 1; Bartolomé Oliver, 0'50; Enrique Luis, 1; Bartolomé Morey, 1; fábrica Mulet, 12; José Tomás Rentería, 2; Francisco Julia, 5; Bartolomé Castell, 2; Jaques Catalán, 1; Juan Aguiló, 1; Alberto Alberti, 2; Pedro Riera, 5; soc iedad La glgualdad, 296'95; Unión Algodonera, 70:55; café plaza del Socorro, Julián Alberti, 1; Bartolomé Abraham, 1; Indalecio Pastor, 1; Lorenzo Bisbal, 1; Gabriel Valls, 0'50; Miguel Pomar, 1; Pablo Moll, 2; café Can Curt, Juan Pol, 5; Manuel Pons, 1.

Antonio Payeras, 4; cafe Can Blanch, Jaime Calafat, 10; D. M., 5; Miguel Roig, 5; José Tomás, 0'50; un Amigo, 0'25; José Burguera, 2; Antonio Muntaner, 1; Jaime Moll, 0'50; Mignel Mas, 1; Miguel Garcia, 0'50; José Mas, 1; Jaime Bestard, 0'50; J. S. Jerónimo, 2; Jaime Moll chico, 1; Miguel Puigserver, 2; J. Amengual, 1; José Angues, 2; Francisco Nicolau, 1; Francisco Sastre, 0.50; Juan Crespi, 2; Guillermo Sastre, 1: Bartolomé Mas, 0'50; Andrés Guillermo, 1; café Can Pascual, Sa Punta, 5; Francisco Sanchez 150; barberia Guillermo Corró, 5; Pedro Com pañy, 1.

Damián T., 0'90; Juan Sayos, 1; café Cane Nadal, Nadal Comas, 5; Antonio Llons, 1; Bartolomé Porcel, 0'60; Jaime Frau, 1; café Can Salat, José Oliver, 15; Gas, 1'50; Bartolomé Fiol, 2; Bárbara Monjo, 0'50; José Malondra, 1; café Rafael Pérez, 5; Rafael Sastre, 2; Antonio Llons, 1; Bernardo Mut, 1; Miguel Veñy, 0'50; Gabriel Coll, 0'50; café Can Llofriu, Antonio Rigo; 1; Sebastián Oliver, 1; Pedro Vich, 0'50; Bartolomé Sampol, 0'50; Sebastian Juan, 1; José Frau, 1; de la Federación Obrera Ciudadelana, 100; los Albañiles de Manacor, 50; tres compañeros de la Rifa de Cuadros, 57; de la Federación Obrera Calvianense, de Calviá, 43'10; Unión Tradviaria, 10'50 Unión Pintores, 13'25; José Roca, 0'80; Mateo Linares, 0.50; J. Bibiloni, 0.50; Nicolás Moragues, 0'50; Lorenzo Nogrera, 0'80; Miguel Batle. 1.

«El Trabajo», Sección de mosaicos».

José Carbonell, 1; Francisco Bestard, 1; Miguel Salas, 1; José Salas, 1; Gui-Ilermo: Mestre, 1; Onorio Serrano, 1; Francisco Pérez, 0'50, Jaime Pellicer, 1; Bartolomé Francisco, 1; Gaspar Fuster, Tomás Cladera, 1; José Gresell, 1; José Arco 1, Francisco Llinás, 1; Pedro Riera, 1; Salvador Cozcolluela, 1; Andrés Mariano, 1; Pedro J. Valent, 1; Juan Guiscafré, 1; Antonio Guiscafré 1; Jaime Balaguer, 1; Bernardo Seguí, 1; Pablo Escanellas, 1; Mateo Guiscafré, 0'50; Antonio Sampol 1; Francisco Lladó, 1; Emilio Binimelis, 1; Juan Fusté, 1; Juan Marcé, 1; Jaime Verdera. 1; Francisco Balaguer, 1; Antonio Pellicer, 1; Juan Llinas, 1; Miguel Pons, 0'50; Francisco Alorda, 0'50; Andrés Quetglas, 1; Antonia Delvalle, 1; Gabriel Ripoll, 0'50; Bernardo Ripoll, 0.50; Miguel Fullana; 1; Bartolomé Carbonell, 1: Andrés Sabater, 1: Miguel Reines, 1; José Palou, 0'50; Jaime Mulet, 1; Miguel Estela, 1; Francisco Jofre, 1; Juan Pou, 1; Antonio Aloy, 1; Pedro Cabot, 1; Mateo Serra, 1; Antonio Pons 4; Bartolomé Cabot, 1; Antonio Torrens (a) bubu, 0'50; José Oliver, 0'50.

Del taller de la Compañía de Tranvias Francisco Ruiz, 5; Antonio Sabrafin, 1; Gabriel Terrasa, 0'50; Juan Ribas, 1; Antonio Pamán, 0'50; Antonio Tocho,

0'50; Juan Escandell II, 1; Monserrate Torrens, 1; Antonio Hernandez, 1; Juan Ferrá, 1; Bartolomé Borrás, 0'50; Jorge Tous, 1: Ramón Hernández, 1. Miguel Salvá, 1; José Pla, 0'50; Mignel Hernández, 1. Miguel Canet, 1. Juan Morro, 0.50. Antonio Llabrés, 0'25; Antonio Martorell, 1. Juan Fiol, 1, José Quetglas, 1. José Ximenis, 1; Pedro García, 0'50; Astero, 0'60; José Orfila, 0'50; Mateo Pons, 0'50. Miguel Gomila, 0'50; Antonio Vives, 1; Bartolomé Amengual, 1.

Obrero! Si no lees diariamente

EL SOCIALISTA

no tienes conciencia de tu misión.

Correspondencia Administrativa

ESPORLAS: - Recibi del corresposal Francisco Ferrá por pago de paquetes, 34'45 ptas.

Tiene pagado hasta fin de mayo 1931 CREU VERMEYA.—Recibi del corres. ponsal Jaime Cabot, 2'50 ptas.

Tiene pagado hasta fin de junio 1931.

El Administrador, José Matas

Juventud Socialista Palmesana

year to a monthly CONVOCATORIA

Se convoca a los afiliados a la junta general reglamentaria que tendrá lugar el domingo dia 12 del mes actual, a las dlez y media de la mañana, para tratar y en su caso resolver, el siguiente orden del dia: 100 contin Sou Anniel en a

- 2.* Cuentas y corfespondencia.
- 3.º Tratar de imponer multas a los que falten a las juntas generales.
 - 5.º Asuntos generales.
 Se ruega la asistencia.

Los simpatizantes en los pueblos que deseen fundar una Juventud Socialista, pueden dirigirse al Secretario de esta entidad, en la Casa del Pueblo; el cual les informará debidamente,

El Secretario. A. Garcia Galan.

Jaume

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

IIFALTA DE TRABAJO - HUELGAS - SEQUIA EN LOS CAMPOSII

Malestar y retraimiento que hay

que combatir y la dirección de

con el sano próposito de aminorar la crisis actual ha dispuesto una a considerativa de la considerativa del considerativa del considerativa de la considerativa de la considerativa de la considerativa de la considerativa del considerativa del considerativa del considerativa del considerativa de la considerativa del considerat

REVOLUCION

en los precios de todas sus extensas secciones, a fin de que el público pueda obtener lo que necesite a precios que estarán al alcance de todos: FIJARSE EN ALGUNOS (for or canada de tale)

Batista para batas y ropa interior de Sra. desde 0'50 Ptas. metro Crespones estampados dibujos finos. desde 3'75 Ptas. metro Georgetts, gran surtido and a service of the servic Driles Mallorquines, para trajes caballero. Al los con 1'25, as al esta Camisetas para caballero para trabajo.

Gran Stok de sábanas de todas medidas a precios baratísimos. Visite esta casa y se convencerá que en ella potrá obtener con gran ventaja, georgettes, crespones, etamines, alpaquillas, sedas, lanas, artículos blancos, sombrillas, generos para baño y playa, percales, listas del país, etc. etc.

Venta de todos los retazos de la temporada. Espléndido surtido en pañuelos payesa de 7/4 y 9/4

Sastrería y Camisería a medida

PRECIO FIJO

65, San Miguel, 67 (Bajos de la Casa Alzamora) VENTAS AL CONTADO